

こんにちは日本共産党です

## 広陵民報

2009(平成21)年5月-005

発行:日本共産党広陵支部  
町会議員:八尾春雄 0745-60-0972  
町会議員:山田美津代 0745-55-7003

# 経済危機から住民生活を守れ

## 日本共産党議員団の奮闘で介護保険料値上げ案・体育館空調費有料化案をいずれも否決

3月議会は波乱の幕切れに…

3月議会は3月3日から同16日まで開催され、平成21年度予算をはじめ3報告と27議案を審議しました。日本共産党的山田美津代・八尾議員は不況が深刻化し雇用不安もひどくなる中、生活を守るために住民の目線で奮闘しました。採決結果は、一般会計予算が辛くも可決、以下2議案が否決されるなど波乱の幕切れとなりました。

山田美津代・八尾議員は、過大に見積もっている介護サービス量を適切に見直せば値上げの根拠はなくなると指摘し反対しました。また、この4月から認定基準の改悪で、これまで重度の人が軽度に扱われサービスを受けられなくなる問題も指摘し改善を要求しました。その結果、値上げ案は否決されました。その後開催された介護保険策定委員会では、山村副町長から値上げ強行のための臨時議会開催が告げられましたが、住民の反発を無視できなくなつた平岡町長は臨時議会の開催も断念し、介護保険料基準額は平成21年度も引き続き月400円を維持することとなりました。

有料化が利用の抑制につながる点を追及し、反対しました。住民は住民税を負担しており何でも利用者負担を強制することは問題です。

平成21年度予算案は4本に賛成、6本に反対賛成(日本共産)

党議員団)

日本共産党議員団は、住民の利益になる提案は評価し賛成しますが、住民生活が後退する提案では批判して反対することを基本としています。今回は①値上げ案を前提に組み立てられた国保・介護予算、②県との間で原価計算の詳細を示さず言われるまま負担している上下水道予算、③竹取公園有料化や体育館和室の有料化を前提にした一般会計予算6本には反対し、特に大きな問題のないその他4本には賛成しました。学校給食予算では、当初値上げが検討されていた給食費を据え置き、さらにプラスワンメニューにした取り組みを積極的に評価して賛成しました。

平岡町長は奈良県で最大の  
介護保険料値上げ案(500円)を提  
案→日本共産党議員団の奮闘  
で否決に!(賛成5・反対8)

平岡町長は3月議会に、65歳以上の高齢者の介護保険料(月額)基準額を平均500円値上げして月450円にすることを提案しました。奈良県では39自治体平均4016円ですが、17自治体では値下げを決定しました。中で広陵町の対応のひどさが際立っています。

決に持ち込む! (賛成6・反対7)  
する空調費有料化に反対し  
体育館和室を利用しにへく

地域の体育館和室・会議室は障害者団体・ボランティア団体・社会教育関係団体・PTAや子ども会等、いろいろな団体や個人で気軽に利用している住民の大財産です。山田美津代・八尾議員は、特に

余りにも無責任な審議拒否

吉岡議員、公明党(山田光春)

山村議員、青木議員等

今回の予算審議で許されないのは一部の議員が審議拒否をしたことです。平岡町長を信用できないとして実質審議に応じない態度は余りにも無責任で議会の権威を低めるものです。審議拒否など許されることではありません。

6月14日投票で行われる広陵町長選挙について、元日本共産党町議の寺前憲一(てらまえのりかず)氏が、5月7日記者会見し、民主団体や個人でつくる「住民参加の新しい広陵町をつくる会」(略称:住民参加の会)と政策協定を結び無所属で立候補する意向を表明し、同時に5つの基本姿勢と7つの基本政策を発表しました。

日本共産党広陵支部も「住民参加の会」の構成団体に加わり、広範な民主団体、個人の皆さんと力を合わせ寺前憲一町長実現めざして全力を上げます。

わる態度

どうが本音? じろじろ変

松浦議員と民主党吉田議員は介護保険料の値上げを求める議案に反対しながら、その介護保険料値上げを取り込んだ介護保険特別会計予算案には賛成しました。また同じ民主党の坂口議員がこの予算案に反対しているのに、同党の吉田議員が賛成したのも政党としての責任が疑われます。

採決結果(敬称略)		公明党	無所属	無所属	民主党	無所属	民主党	無所属
議案内容	議員	山田光春	竹村	青木	吉田	笹井	坂口	乾
町立体育館の空調費用の有料化		×	○		○	○	×	○
介護保険料の値上げ		×	○		×	○	×	○
一般会計		×	○		○	○	○	○
介護保険特別会計		×	○		○	○	×	○

議案内容	長濱	八代	八尾	山田美津代	吉岡	松浦	山村	採決
町立体育館の空調費用の有料化	○	○	×	×	×	×	×	賛成6/反対7で否決
介護保険料の値上げ	○	○	×	×	×	×	×	賛成5/反対8で否決
一般会計	○	○	×	×	×	×	×	賛成7/反対6で可決
介護保険特別会計	○	○	×	×	×	○	×	賛成7/反対6で可決



## 態度を二転させた

公明党山田光春議員

公明党山田光春議員の対応も一貫性がありません。介護保険料値上げに関して、1月28日の介護保険計画策定委員会では賛成、3月議会では反対に回り、3月議会直後の18日に開催された介護保険計画策定委員会では「値上げ案には賛成する」と発言し、最終的に町長が臨時議会の開催を断念するや、今度は現行介護保険料での継続を主張しました。実に対応は三転させたことになります。

## 問題があつた紹出からの

### 町防災センター・土地等取得

役場西隣の土地4820坪を町が購入したことの経緯について特別委員会をつくりたしました。昨年12月から調査してきましたが、この調査を通じて種々の問題のあることが判明し3月16日と4月15日に結果報告が行われました(議会だより65号参照下さい)。

最初防災センター建設の計画が唐突に見直されたこと、町長から議会への説明がなかつたこと、まだ購入もしていない土地にシルバー人材センター本部移転のため事務所を改装工事し貸与していること、国に補助金の取り下げ申請をするにあたり、事実でないことを記載した文書を提出しながら、その公文書とは異なる二つの文書を調査特別委員会に提示したこと等です。

日本共産党の山田美津代・八尾議員は他の4名の調査特別委員と協力し調査を実施しました。八尾議員は副委員長として奈良県の情報公開制度も活用して事実の解明に取り組み、町長はじめ関係者の反省と改善を要求しました。

## 北側にも1基設置を要望

——設置決定!

### 近鉄五位堂駅に3基のエレベーター設置決定!

来年、五位堂駅に3基のエレベーターが

## 行運転、早速改善を申し入れ

### 問題だらけの予約型バス試行運転、早速改善を申し入れ

予約型バスは4月16日より試行運転が始まりましたが、①運営協議会には実際の利用希望者の代表が参加していないこと、②総務課職員が交代で運転手を務めるのは安全上無謀、③バス停まで出向かない利用者にはドアツードアの方式が必要、④病院や買い物等対応できるルートや時刻になつていらない等問題だらけです。町は6ヶ月の試行運転を強調しますが、このままでは住民の声を確認しないで失敗した前回の二の舞になるのではないかと懸念されます。

日本共産党の山田美津代・八尾議員は早く改善を申し入れました。

### 竹取公園駐車場は、すべての障害者・図書館利用者と町民は無料だと申し入れ

昨年の12月議会で図書館利用の町民だけ駐車場無料となりましたが、町民の声に押されゴールデンウイークの5月2日から6日までの期間広陵町民は無料で利用できるようになりました。日本共産党の山田美津代・八尾議員は今後恒常に竹取公園駐車場はすべての障害者・図書館利用者と町民は無料にしてほしいと申し入れました。町長は「広陵町民もたくさん利用している駅で、外に出にくい高齢者や障害者の方の援助にもなる。相談の結果、町として応分の負担に応ずることもあると思う」との回答がありました。引き続き実現に向けてがんばっていきます。

## 選挙公約一歩実現

### 赤部に助産所オーナー!

昨年の町議会選挙で子育ての安心を公約に、安心して産める産院を広陵町に!と訴えてきましたが、この4月に助産所が赤部にオープンしました。日本共産党の山田美津代・八尾議員は土地探しなど助産師さんたちの相談に応え町長交渉の段取りなど協力してきました。3人のベテラン助産師さんがきめ細かく産前産後を診てください、産院とも提携していく安心です。

## 困ったこと(派遣切りや解雇・生活相談等)があれば

奈良県の情報公開制度も活用して事実の解明に取り組み、町長はじめ関係者の反省と改善を要求しました。

## 消費税増税 反対! 食料品は非課税に!

### 三月議会一般質問

#### 「山田美津代議員」

##### 1、竹取公園駐車場は恒常的に無料化を!

12月議会では、図書館利用の町民だけ(南側だけ)無料と一步前進したが、この際全て広陵町民は無料にして「竹取公園活性化委員会」などを作り来年予定されている「緑化フェア」までに活気ある公園作りの方針をたてるべきではないか。

答弁(町長) 有料は3年たち定着してきている。借地料や遊具に点検費用がかかるし今利用状況は盛況である。委員会設置は検討に値する。

答弁(町長) 有料は3年たち定着してきている。町役場での雇用の確保はできないか。

る手立てを講じてほしい。

答弁(町長) どのようなことができるか充分に検討・研究し、助産師さんとも相談したい。

答弁(町長) 五位堂駅北側にもエレベーター設置を!

答弁(町長) 五位堂駅北側にもエレベーター設置を!